

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

Número atrasado 10 cts.

Época 2.

Sábado 17 de Septiembre de 1904

Año XX.— Núm. 2.251

LA PRENSA DE MADRID

Analiza *El Imparcial*, en su artículo de fondo, las afirmaciones contenidas en el discurso pronunciado por el ministro de Gracia y Justicia en el acto solemne de apertura de los tribunales, y califica aquéllas de trozos literarios y destrozados jurídicos.

El lenguaje usado por el señor Sánchez Toca promueve las burlas donosas del autor del editorial, que termina éste con las siguientes líneas.

¿Fondo? ¿Doctrina? ¿Erudición filosófica y jurídica? ¿Muestras de talento y de saber?... No han sido habidos en el discurso.

Por eso el examen del acto importantísimo que ayer se verificó más compete á la crítica de los zumbones literarios que á la de los comentaristas del derecho.

Los jueces y magistrados que el señor Sánchez de Toca ha obligado á viajar por toda España, mostrando el ministro con hechos prácticos su afirmación de ayer de que la inamovilidad judicial es cosa mala, podrán indemnizarse de las molestias y vejámenes que han sufrido sin más que leer despacio el discurso de su jefe. Léanlo y mediten... Y quedarán vengados.

Justicia y Policía, bajo este título ocúpase el *Heraldo* de la detención de Cesáreo Flores, y dice que lo ocurrido con ella, las dudas despertadas en el ánimo del público, deben servir de enseñanza á los gobernantes para poner orden y claridad en las pesquisas que se realizan contra los anarquistas.

De lo mismo se ocupa *El Liberal* que califica de inútil ó, por mejor decir, de perjudicial, la mayoría de los casos, esa mala costumbre de interrogar á los detenidos dos veces, primero en la delegación y luego en el gobierno civil, antes de conducirlos al juzgado de guardia.

Fácil será, añade el colega, evitar en lo sucesivo tan sospechosas complicaciones, dejando como cosa manida, vieja y mal olienta, ese feo vicio de adelantarse á la acción legal de los tribunales de justicia con interrogatorios y diligencias cuya práctica sólo á ellos corresponde por ministerio de la ley.

Vayan en derechura los detenidos á la Casa de Cánones, y allá se las hayan con el juez instructor de guardia, á quien debemos suponer igual competencia, y más también, que á los que toman declaraciones en una dependencia del Gobierno civil.

En *La Correspondencia de España*, Manuel Bueno escribe un hermoso artículo de agricultura.

Alégrase de que la moda haya puesto ahora en circulación conceptos y nombres de cosas que nadie se ha cuidado de definir antes, para que el vulgo las comprendiera, y pide que la conquista del campesino no se intente con mítines en los cuales se tira á soliviantar sus pasiones con un escondido propósito de lucro moral, sino creando en él apetitos y hábitos de progreso que á la larga le consentirán mejorar su vida.

Creo más útil aquella modesta empresa, que todas las propagandas de índole política, que ahora y en todo tiempo se intentan cerca del pueblo y á costa de su credulidad. Quien escriba una buena cartilla de agricultura y logre despertar vocación ó amor á la tierra en cien españoles, presta un servicio más útil á la patria que todos los palabros y farsantes de todas las castas y profesiones que esquilman á España so capa de velar por su integridad, su honor y su porvenir.

El Gráfico, bajo el título de *Política á tiros*, acusa al Gobierno de no saber velar por el prestigio de la autoridad, que unas veces hace odioso con represiones crueles y abandona otras en mitad del arroyo, por miedo ó por egoísmo.

Cita el caso de Valencia, donde reina la discordia más feroz, y donde la ineptitud de las autoridades ha empeorado la situación.

La Época comenta los comentarios que ha merecido el discurso de Sánchez Toca, y duélese de que la prensa, en su mayor parte, haya tratado con donosas chirimotas problemas tan graves como los expuestos por el ministro de Gracia y Justicia.

UNO

EL DESCANSO DOMINICAL

Por la semejanza de circunstancias que en nuestra ciudad concurren, copiamos lo que á un periódico de Madrid dice su corresponsal de la Coruña sobre el descanso de los domingos:

Acuerdo del municipio

El descanso dominical en esta ciudad casi lo ha anulado hoy un acuerdo del Ayuntamiento en el que se accede á las peticiones de los comerciantes.

Antes de comenzar esta noche la sesión supletoria, recibió el alcalde la visita de más de cien comerciantes é industriales, los que le suplicaron habilitase el domingo como día de mercado, á semejanza de otros pueblos de la provincia.

Le expusieron los perjuicios que sufren con el cierre en su actual forma, porque acude á comprar en el domingo por la tarde mucha gente de las afueras, imposibilitada de hacerlo el sábado por la noche cuando pagan en obras y fábricas los salarios de los obreros.

El alcalde dió cuenta en la citada sesión supletoria del ruego de los comerciantes é industriales, y en su vista, el concejal republicano don Manuel Alvarez presentó una proposición en el sentido indicado, alegando que mercado en domingo existía en la Coruña de antiguo, aunque hubiese caído en desuso.

Aprobóse esta proposición por unanimidad, sancionando oficialmente el Ayuntamiento la costumbre de que haya mercado, y acordándose también que con ese motivo estén abiertos todos los establecimientos el domingo hasta la una de la tarde.

El numeroso público que asistía á la sesión celebró dicho acuerdo.

El alcalde hizo la salvadada de que no podrán los dueños obligar al trabajo hasta esa hora á sus dependientes, y en el caso de que éstos no quieran estar en los comercios después de las once, el Municipio los defenderá contra las imposiciones de sus principales.

El vecindario ha acogido satisfactoriamente el anterior acuerdo; pero el descanso resulta una filia, porque igual hacíase antes de ser votada la ley.

La única que sigue ahora perjudicándose es la Prensa, cuyos números continúan siendo detenidos por exceso de rigorismo y falta de sensatez al aplicar la ley.

Alcance Postal

Madrid 16

Asegura el Gobierno que el Rey no irá por ahora á Placencia, entre otras razones, porque el viaje de S. M. tendrá por objeto ver las fábricas de armas, y ahora está casi paralizada á esta industria.

Ha confirmado el ministro de la Gobernación la suspensión del administrador del hospital del Cerro del Pimiento.

Hace días recibió el señor Sánchez Guerra una denuncia firmada por un señor Vivanco, empleado de la Diputación provincial de Madrid, y acto seguido se ordenó la inspección, resultando casi comprobadas las denuncias.

Se ha suspendido de empleo y sueldo al referido administrador, y se le ha formado expediente.

Telegrafía el Gobernador de Palma que en el Ayuntamiento se han inscrito 150 estivadores que desean trabajar.

El Gobernador de Barcelona participa al ministro de la Gobernación que se nota excitación entre los anarquistas, y que en Martorell se ha reconcentrado la guardia civil del puesto de Villafranca.

El Gobernador de Valencia dice que ni en la Audiencia ni en ningún Juzgado existen datos de que esté procesado ni declarado en rebeldía el anarquista Francisco Ferrer.

La mujer de éste llegó á Valencia el día 2, procedente de Francia, hospedándose en casa de su padre en compañía de un hijo de corta edad.

Ignórase el paradero de Ferrer.

Se asegura que la princesa Luisa de Coburgo, hija del Rey de los belgas, recientemente fugada de un manicomio próximo á Dresde y cuyas aventuras y desventuras con el teniente, conde de

Mattachisch, han llenado estos días las columnas de la prensa europea de novelescas relaciones, ha permanecido tres días en Madrid, durante los cuales se ha hospedado de incógnito en el Hotel de París, con el nombre de condesa de Colberg.

También se dice que la princesa, á quien acompañaba el doctor Stimmer, salió anoche en el expreso con dirección á Francia.

Tánger.—Procedente de Tolón acaba de fondear en este puerto el crucero francés *Linots*, destinado á estas aguas en sustitución del *Galice*.

Este ha zarpado con rumbo al citado puerto francés, conduciendo á bordo al ministro de la república en Marruecos.

El juez, señor Azopardo, ha recibido hoy un telegrama que se supone procede de Barcelona y que está relacionado con la detención del anarquista Arles.

No se puede vislumbrar la importancia que tenga este despacho misterioso, pues el juez ha guardado una absoluta reserva sobre su contenido.

Quizá se trate de alguna diligencia importante realizada en Barcelona por orden de esta autoridad judicial.

A las cuatro y media de la tarde ha salido el juzgado de la audiencia para la Cárcel Modelo, donde se propone ampliar la indagatoria á Cesáreo Florez y Antonio Apolo.

El juez ha manifestado que no hay nada nuevo que aportar á la causa.

Únicamente, como nota saliente, se puede afirmar que está demostrado plenamente que el anarquista Cesáreo llevaba los cartuchos de dinamita en los bolsillos de la americana.

Deshechos los cartuchos en el Laboratorio, se ha visto que era dinamita de superior calidad.

Roma.—Desde Racconigi dicen que el prefecto de palacio ha comunicado por telégrafo la noticia del parto de la reina Elena á las cortes extranjeras, á la reina Margarita, viuda de Humberto I, á las familias reales, á los príncipes y princesas de la casa de Saboya, á los altos dignatarios de la corte italiana, á los jefes de misión del cuerpo diplomático acreditado cerca del Quirinal y al alcalde de Roma.

El presidente del Consejo de Ministros, los prefectos de las 69 provincias y las demás autoridades han recibido también noticia oficial del nacimiento del príncipe heredero.

En esta ciudad se ha anunciado el feliz acontecimiento en la forma acordada de antemano y la noticia ha producido grata impresión en la opinión pública.

RIVERA.

DRAMA CONYUGAL

Un matrimonio que habita en la calle de los Arrabales, y que hace tiempo venía llamando la atención de los vecinos por sus continuas discordias, disputó acaloradamente, terminando el marido por golpear duramente á la mujer, haciéndole después unas señales en la cara con una navaja de pequeñas dimensiones.

El marido fué llevado á la prevención, donde dijo que, al herir á su mujer, no se había propuesto más que señalarla en recuerdo de su falta.

La mujer fué llevada á la Casa de Socorro.

FERROCARRILES SECUNDARIOS

Los incluidos en el plan formado por la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, son los siguientes:

Uno de la estación de Doñinos ó de Tejares á Vitigudino, por Ledesma, á Baños de Calzadilla, aproximándose á los de Ledesma y empalmando en el ferrocarril de Salamanca á Portugal. Tiene 75 kilómetros de longitud; se presupuesta su coste por kilómetro en 35.000 pesetas, y el total es 2.625.000.

Otro de Béjar á Sequeros y Fuente de San Esteban; longitud 70 kilómetros; coste por unidad 75.000, y total 5.250.000.

Otro de Béjar á Avila por Barco de Avila á Piedrahita; longitud, 100 kilómetros; coste por unidad, 50.000; total: 5.000.000.

Otro de Ciudad Rodrigo á Coria por Vitigudino; longitud, 40 kilómetros; coste por unidad, 40.000; total: 1.600.000.

Y otro de Bogaño á Villarino de los Aires por Vitigudino; longitud, 54 kiló-

metros; coste por unidad, 50.000; total: 2.700.000.

EL VIAJE REGIO

El Claustro Universitario

Como oportunamente habíamos anunciado, ayer tarde celebróse en el parnaso de la Universidad claustro ordinario, para tratar de los festejos y ceremonias que han de tener lugar en la escuela con motivo de la próxima venida del Rey.

Presidió el acto el rector señor Unamuno y á él asistieron, además del senador por la Universidad el señor Pulido, los doctores Cuesta (doctor Salvador), Peña, González (don Isidro), Cuesta (don Indalecio), Segovia, Núñez García, Hernández Sanz, Jaramillo, Díaz Redondo, Madruga, Nombela, López Martín, Martín Sánchez, Bustos, Nájera, Paláez, Núñez Sempelayo, Rodríguez, Miguel, Saenz, Calzada, Sesé, Badmar y Larraz, Badmar Escudero, Maldonado, Iglesias, Amador, Sánchez Mata, Espeñabé Arteaga, Retuerto, Corredera, Brusi, Roquejo, Jiménez, Díez (don Antonio), Carranza, Téllez de Meneses y Berueta (don Martín).

Al comenzar el acto, el señor Sánchez Mata hizo que se leyera la ley en los artículos referentes á reunión de claustros y expuso su opinión de que el día de ayer debió ser extraordinario.

Esta cuestión dió lugar á larga discusión que terminó, afortunadamente, el Rector, haciendo comprender que dependía de sus solas atribuciones la citación del claustro.

Leyóse después el programa de los festejos universitarios que tuvieron lugar en 1876, al venir á Salamanca don Alfonso XII, y se tomaron los siguientes acuerdos:

Nombrar una comisión que vaya á Cantalapiedra, límite del distrito universitario, á saludar al Monarca.

Que otra comisión, formada por el senador de la Universidad y los decanos de las Facultades, ofrezca al Rey sus respetos en la estación.

Esperar á don Alfonso en claustro extraordinario, ya se dirija á su alojamiento, ya á la Catedral para escuchar el *Te Deum*.

Acudir en corporación á ofrecer sus respetos al Monarca, en su alojamiento. Recibirlo en la misma forma cuando visite la Universidad.

Poner colgaduras en los balcones de ésta.

Iluminar la fachada.

Y ofrecer á don Alfonso un almuerzo, en el caso de que acepte la invitación.

Para tan trascendentales acuerdos discutíose desde las cuatro á las siete y media, y gracias á la oportuna intervención del señor Pulido, el palabreo tuvo término.

El arquitecto municipal ha diseñado un arco que levantará el Ayuntamiento con motivo del viaje del Rey á esta ciudad.

El alcalde señor Díez ha designado á los concejales señores García Tejado, Mirat y Abarca Morales, para que formen parte, por el Ayuntamiento, de la comisión receptora de S. M. el Rey.

La Compañía del señor Echaide, que viene actuando en Bretón, se trasladará á Ciudad Rodrigo una vez terminado el abono, volviendo después á Salamanca, donde abrirá un nuevo abono por doce funciones.

Según noticias que tenemos por fidedignas, la Compañía del señor Echaide será la encargada de la función regia.

Como es preciso que el teatro en que se celebre la función regia tenga entrada independiente, ésta se dará en el teatro Bretón, donde muy pronto comenzarán las obras para preparar los palcos que ocuparán el Rey y sus acompañantes.

DE TEJAS ARRIBA

LOS ECLIPSES DE 1905

El primero será uno parcial de luna, que tendrá lugar el día 19 de Febrero y será visible desde toda España y con mayor intensidad desde Pamplona. Dará principio á las 17:54 y terminará á las 20:00 horas.

El segundo, anular del sol, se verificará el 5 de Marzo. Será visible únicamente en la Australia, gran parte del Océano Indico y del mar Antártico.

El tercero, parcial de luna y visible también desde España, comenzará á las 2:39 y finalizará á las 4:43.

Y el cuarto, total de sol, será visible como parcial desde España y dará principio á las 11:50 del día 30 de Agosto, terminando á las 14:29.

EL REY Y LOS ZAMORINOS

Los zamoranos parecen dispuestos á echar la casa por la ventana con motivo del viaje regio.

Prueba de sus entusiasmos y desprendimiento es que, para dar la corrida regia, se formó en pocas horas una sociedad que suscribió 30 acciones de mil pesetas cada una, é inmediatamente salió para Valladolid una comisión á contratar espadas.

Se proponen comprar seis toros de Benjumes y de no poder adquirirlos, los llevarán de una ganadería salamanquina.

También hacen gestiones para que el Monarca permanezca en la vecina ciudad más tiempo que el señalado en el programa del viaje.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona

A 50 y 50 y 1/2 reales se pagaba ayer el trigo en nuestra plaza.

Barcelona 16.—Operábase á 51 y 1/4 reales. Mercado igual.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno á 39 reales fanega.

Cebada á 32 id., id.

Algarrobas á 40.

Para Maestros

(Concurso único de Septiembre). Relación aprobada por el Rectorado de las Escuelas públicas y auxiliares vacantes en esta provincia, que han de proveerse por concurso único, según las prescripciones del vigente reglamento de provisión de Escuelas públicas de primera enseñanza y disposiciones posteriores.

Escuelas elementales de niños, dotadas con 625 pesetas de sueldo y emolumentos legales: Sotoserrano, Villorueta, Agallas, Olmedo, Monsagro, Puente del Congosto, Cristóbal y Ledrada.

Escuelas elementales de niñas, dotadas con 625 pesetas de sueldo y emolumentos legales: Garcibuey, Valero, Villaverde, Villar de Peralonso y Espeja.

Auxiliares de Escuelas de niñas: Alba de Tormes, dotada con 625 pesetas solamente, y Vitigudino con 500 pesetas solamente.

Auxiliares de Escuelas de párvulos: Peñaranda de Bracamonte, dotada con 626 pesetas solamente, y Villarino con 500 pesetas solamente.

Escuelas incompletas de ambos sexos: Huerta, Monforte y Poveda de las Ointas, dotadas cada una con 600 pesetas y emolumentos legales.

Pizarral, Pajares, Golpajas, Carpio de Azaba, Pitiegua, San Pedro del Valle y Tenebrón, cada una con 550 pesetas y emolumentos legales.

Sexmiro, Porqueriza, Francoo Martínamor, Fuentes de Masuecos, Coca de Alba y Palomares de Béjar, cada una con 500 pesetas y emolumentos legales.

Lo que se hace público para que en el plazo de treinta días, contados desde el siguiente al en que tenga efecto la inserción, los aspirantes puedan presentar sus solicitudes, con las hojas de servicios, si los tuvieren, ó certificado de buena conducta y copia del título profesional.

Para ser admitido á este concurso se requiere ser español, tener veintinueve años de edad, poseer el título profesional ó certificado de haber satisfecho derechos y no hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos.

Antes de que el Rectorado formule las propuestas, las juntas locales podrán manifestar si prefieren maestro ó maestra para las Escuelas de ambos sexos.

Se recuerda á los aspirantes lo dispuesto en el Real decreto de 31 de Julio próximo pasado, respecto á la declaración de vacantes de las Escuelas que sirven, una vez obtenidos nuevos nombramientos.

ABONOS MINERALES

EL PROGRESO AGRICULTURAL

Sociedad Regular Colectiva

FABRICAS EN MIRANDA DE EBRO (BURGOS)

LOS ABONOS de esta casa son bien conocidos en esta provincia, por lo que no necesitamos recomendar su bondad.

ABONOS especiales compuestos de cloruro y superfosfato de cal, á DIEZ pesetas saco de 50 kilos.

También tenemos otras clases á 9, 7, 6, 5 y 4 pesetas, saco de 46 kilos, pero recomendamos muy eficazmente á los labradores se provean de buenas clases por serles beneficioso á sus intereses.

Ofrecemos superfosfato; cloruro y sulfato de potasa; nitrato de sosa y sulfato de amoniaco á precios económicos, y damos fórmulas á los labradores para que se elaboren el ABONO en su casa. Nosotros les analizamos las tierras gratuitamente.

Todos nuestros géneros se venden bajo garantía de análisis.

Descuentos por vagones completos y pago al contado.

La correspondencia: Sr. Director de EL PROGRESO AGRICULTURAL, Miranda de Ebro.

Fábricas de ABONOS MINERALES

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostena, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE Pantaleón Martínez Sancti-Spiritus, 4--CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:

DON MANUEL VICENTE--Plaza Mayor 25

ABONOS MINERALES DE LA SOCIEDAD DE SAN GOBAIN

FUNDADA EN 1665

Diez y siete fábricas en Francia, una en Bélgica y una en España

Personal obrero de la Sociedad: 16.000 obreros.

Producción anual: 600 millones de kilos, ó 60.000 vagones,

ABONOS PARA TODOS LOS CULTIVOS

Para todos informes dirigirse á

LEON LUZERET, AGENTE GENERAL, SAN SEBASTIAN

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS 15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos. Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros. Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portaplés portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje. Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases. Alpargatas en lona y estezado para campo. Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes. Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

TEMPORADA OFICIAL

TEMPORADA OFICIAL

Desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre

< Abiertos todo el año >

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca. Para más detalles, dirigirse al Administrador de los Baños, DON CARLOS LLAURADO.

PROVINCIA DE SALAMANCA

ABIERTOS TODO EL AÑO

Bodegas de V. Villar

En vista de la aceptación que han tenido los vinos embotellados de estas bodegas, y para corresponder á las atenciones del público, desde esta fecha se venden las siguientes clases de vinos:

Cosecha del 1900: 75 céntimos botella bordelesa, sin casco.

Cosecha del 1901: 50 céntimos botella bordelesa, sin casco.

Cosecha de 1903: 30 céntimos botella bordelesa, sin casco.

También se venderán en breve legítimos vinos de jerez, de la acreditada casa de Francia, A. GONZALEZ.

CRONICA CIENTIFICA

Seda artificial

Reanun dijo hace más de 190 años: si se considera que la seda no es más que una goma líquida que ha sido deseada, no deba parecer imposible preparar seda a partir de la goma ó de sus componentes. Aun cuando esta idea pueda parecer fantástica á primera vista, sin embargo, considerándola con alguna detención, se presenta como verosímil. Ya hemos logrado nosotros elaborar diferentes clases de goma que poseen las propiedades característias de la seda; si lográsemos ahora dar la forma de hebras á estas masas gomosas, podríamos también obtener tejidos que vendrían á ser una perfecta imitación de la seda. La mayor dificultad estriba en obtener hebras extremadamente finas; pero, podemos esperar lograr esto, después de lo que se ha alcanzado. Nuevos soldados de la ciencia consiguieron lo que no pido obtener el célebre físico y hoy es un hecho la seda artificial gracias á los procedimientos de Chardonnet y de Lahner.

El procedimiento de ambos se diferencia en que el primero hila el colorido en seco, mientras el segundo lo trabaja con cierto grado de humedad. Toda la dificultad estriba en la fuerza de la hebra, que en este punto hay grandes diferencias entre la seda natural y la artificial. Pero, sin embargo, el progreso de la industria permite esperar que no tardará mucho en ser grandísima la semejanza. Prueba de ello es que hasta ahora no se ha conseguido pasar de 90.000 metros por kilo y hoy pasa de 260.000.

Columena

QUISICOSAS

Sinó miente el calendario y sinó se atrasa el tiempo, dentro de catorce días sobre poco más ó menos, arribará á Salamanca el monarca y señor nuestro. Como la fecha está próxima y por ningún lado veo preparativos que anuncien el señalado suceso, con la natural escama del que conoce su pueblo, y de las autoridades sabe adonde llega el celo, me pregunto cabizbajo, pensativo, absorto, y tético. ¿Dónde están las luminarias? ¿Dónde los arcos sin cuento? ¿Dónde el escuadrón de charros y las charras de lo bueno? ¿Dónde banderas y músicas? ¿Dónde follajes espléndidos? ¿Dónde camas, dónde mesas? ¿Dónde digno alojamiento? ¿Dónde lujosos vehículos? ¿Dónde caballos soberbios? ¿Dónde palomas y flores? ¿Dónde manjares selectos? ¿Dónde guardias de orden público no andrajosos y misérrimos? ¿Dónde las corporaciones con pujanza y cuartos frescos? Y, señores, sobre todo, ¿dónde entusiasmo sincero?

Crónica local y provincial

Hemos tenido el gusto de ver cinco hermosas vacas holandesas, traídas con destino á la lechería de "La Salud". Todas ellas son ejemplares dignos de admirarse.

Además de la noticia dada en días anteriores, de que este año no se darían prórogas para la redención á metálico del servicio militar, es necesario advertir, para que los interesados no se vean sorprendidos, que se han circulado órdenes á los centros militares para que no se dé curso á las instancias en que se pida prórroga de redención; pues terminado el presente mes, que es el plazo reglamentario, no se admitirá redención alguna.

SE VENDE un familiar de seis asientos, que puede verse en la Plaza de Santa Eulalia, cochera, informarán. 6-1

Con dirección á San Sebastián pasaron ayer unos 200 soldados portugueses, al mando de un coronel.

Esta mañana ha sido retirada de la venta pública alguna cantidad de pesca, por hallarse en malas condiciones para el consumo.

El ministro de la Gobernación ha dirigido una real orden al de Agricultura pidiendo que los coches correos de los trenes, que hoy van al lado de los furgones de cabeza, sean colocados inmediatamente de los furgones de cola.

Trata el ministro de aminorar en lo posible la consecuencias de los accidentes para los empleados de Correos.

Además, con esta modificación se evitaría el peligro que hoy existe de un incendio de la correspondencia por las chispas que se desprenden de la máquina y los inconvenientes que ofrece para la car-

ga y descarga de la correspondencia al quedar los coches correos, al pasar los trenes en las estaciones, lejos de los andenes.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Según vemos en nuestros colegas de Zamora, es fácil que la corrida regia que ha de celebrarse en aquella capital la toreen Fuentes y Machaquito.

Entre los aficionados á las bellas artes ha merecido grandes elogios un hermoso cuadro expuesto en la sucursal de Singer, obra del joven artista mirobrigense señor Guitián, al que aseguran grandes triunfos si continúa trabajando con la inspiración y acierto que hasta aquí.

Hoy han empezado en Madrid las oposiciones á auxiliares de estadística, habiéndose presentado 630 solicitudes para las 27 plazas anunciadas.

Según el reglamento de Instituto geográfico y estadístico, recientemente reformado, los individuos que obtengan plaza tendrán que servir cuatro años en provincias.

SE VENDE un carro para bueyes. Corralón de Guevara, cochera, darán razón. 6-1

A los que preguntan cuando ingresarán en filas los que, por tener números altos, no han sido llamados aún, les contestamos que en virtud de lo que previene la ley, habrán de hacerlo incorporándose á las primeras partes del reemplazo de 1904, es decir, en 1.º de Marzo de 1906.

En la Facultad de Filosofía y Letras, darán principio, el próximo día 26, los exámenes extraordinarios.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico Esanofele.

Don Julián Martín, dueño de la posada de las Dos Puertas, nos ruega que hagamos constar que en su casa ha sido hallada alguna cantidad de dinero, que él supone sea de alguno de los forasteros que han permanecido en ella durante la feria.

Dicha cantidad le será entregada por el referido posadero al que acredite ser su dueño, siempre que dé las correspondientes señas.

Con objeto de reponer su quebrantada salud, ha salido para el campo el diputado á Cortes por esta capital.

Ayer fué detenido, en la estación del ferrocarril, un carterista que venía dirigido á dos señoras, á las que intentó robar á la llegada del tren de la transversal.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofele.

A fin de reducir la fuerza en filas á los 83.000 hombres de tropa que se fijan en el vigente presupuesto, se ha dispuesto que desde el 1.º de Octubre próximo se nivelará la fuerza de todas las unidades con arreglo á las plantillas que se fijan para este fin.

El día 20 del mes actual expedirán los Cuerpos licencia ilimitada, por exceso de fuerza, á los hombres que les resulten sobrantes de las plantillas, siguiendo para ello el orden prefijado en las disposiciones vigentes, é incluyendo con preferencia á los individuos declarados condicionales que se encuentran en filas en espera de la próxima concentración de reclutas.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri come con apetito.

Se ha elevado á la Junta Central de Derechos pasivos del magisterio de Instrucción primaria el expediente de clasificación de doña Manuela Núñez, maestra jubilada de la escuela de niñas de Peralejos de Abajo, en esta provincia.

La junta de Colegios de esta Universidad anuncia vacante una beca de la institución denominada "Memoria de Vallejo", con la pensión de dos pesetas diarias y demás opciones, que el reglamento determina.

Hállase enfermo de cuidado nuestro particular, amigo don José Moreno Castro, oficial tercero del Cuerpo de Correos.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

Ayer fué denunciado un lechero por expender su mercancía en malas condiciones para el consumo.

Ha sido denunciado al señor Gobernador Manuel Benito (Lino) por haber mordido un perro de su propiedad, causándole una herida en una pierna, á don Joaquín Maldonado.

Ayer fué detenido en la estación del ferrocarril, por los agentes de la autoridad, un carterista que dió ser natural de Valladolid y llamarse Milián Muñoz Pascual.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Los que nacen y los que mueren En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones en el Registro civil:

Defunciones Cándida Rodríguez Delgado, María Sánchez Hernández, Casimira Albaladejo Nieto, María López Martín, Pedro Ruano Montero y Casimiro Hernández Ribera.

Nacimientos Ninguno.

El mejor anti-palúdico conocido es el Esanofele.

Accediendo á lo solicitado por reclutas del reemplazo de los que constituyen las cuatro quintas partes del cupo que quedan

en caja para ingresar en filas en 1905, se ha dispuesto que puedan redimir á metálico el servicio ordinario de guarnición en el plazo legal que resta en este año, hasta el 8 de Septiembre, en los meses de Agosto y Septiembre de 1905, ó antes, si fueran llamados á filas para cubrir bajas.

Con objeto de cubrir el déficit de 1.442 pesetas que le resulta en su presupuesto ordinario para 1905, el Ayuntamiento de Barbadiño ha acordado establecer arbitrios extraordinarios sobre la paja y leña que se consuma en aquel término municipal.

Han salido para Cantalapiedra la distinguida señora Laura Ibañez de la Riva y su bella hermana Emilia.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Ayer mañana fué conducida á la prevención una gitana que hurtó unos paquetes de horquillas en uno de los puestos establecidos en la Plazuela del Poeta Iglecias.

PERDIDA.- Desde la Plaza Mayor, al número 38 de la calle del Dr. Riesco, se perdieron anoche, de ocho á nueve, una cruz de coral y dos medallas de oro, una con la fecha de un natalicio.

A la persona que las entregue en la citada casa, tercero, derecha, se le gratificará.

Dice un colega local que en los exámenes verificados anteaer en la Escuela Normal de Maestras fué declarado nulo, sin que se sepa la causa, el ejercicio escrito practicado por las alumnas en algunas asignaturas.

Se encuentra enferma, aunque no de cuidado, la señora doña Carlota Sánchez, de Terrones.

Con objeto de oír reclamaciones, el Ayuntamiento de Peralejos de Arriba ha acordado exponer, en su Secretaría, el proyecto de presupuestos de gastos é ingresos para 1905.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

Ayer vimos pasearse por las calles de la población al gigante ruso que se ha exhibido en la Plaza de los Bandos, causando la admiración de las gentes y el regocijo de los chiquillos, que por todas partes le seguían.

A un informe pedido al Gobierno civil de esta provincia por el Inspector General de Sanidad del Interior, señor Bejarano, sobre el estado de la salud pública, se ha contestado que ésta es buena y que en la actualidad solo hay en Salamanca un caso de enfermedad variolosa.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra está indicada para los catarros de la vejiga.

Ocho abogados del Estado que se han reunido en esta capital con ocasión de las ferias, celebraron ayer un banquete para estrechar los lazos de compañerismo.

El Gráfico, llegado hoy á ésta, publica, entre otras informaciones, una referente al charro Joseito, de Rollán, fotografiado en el momento de leer ante el Congreso Agrícola su Guía del Agricultor escrita en verso.

Venta de tierras Se hace en la socampana de Salamanca de seis huebras de tierra de primera y segunda calidad.

Darán razón en casa de don Rogelio Parada, Afueras de la Puerta de Toro. 10-2

Recomendamos á nuestros lectores que no dejen de visitar el establecimiento del acreditado Optico de Madrid señor Eiroa, antiguo exdependiente de la casa de Mr. J. Dubosc, establecido por pocos días en esta capital Calle del Prior número 3, (Tienda) donde encontrarán los renombrados Anteojos de Roca Precisión, únicos que conservan la vista, según dictamen de los más eminentes oculistas.

Además de los indicados anteojos, tiene un gran surtido en toda clase de cristales en colores ahumados y azul cobalto, graduados ó naturales y operados de cataratas. Todos los cristales pu de montarlos en toda clase de armaduras, para lo cual tiene un completo surtido en todos sistemas en oro, simíl oro y níquel.

Gradua la vista con toda precisión y hace toda clase de composturas y colocación de cristales en lentes y gafas.

A. Eiroa, Optico - Calle del Prior número 3, (Tienda.)

TEATROS

LICEO

Era el atractivo de la noche el estreno de *Cavalleria Rusticana*, traducida al castellano con el nombre de *Hidalguía Rústica*.

Antes fué cantada *La Algría de la Huerta*, que obtuvo una buena interpretación.

La aplaudida ópera de Mascagni ofreció á la señorita Vela ocasión de lucir su bonita voz y gentil figura, y á Sagi Barba su gusto y buena escuela de canto.

Los demás intérpretes hicieron lo que pudieron, mereciendo elogios sus esfuerzos por conquistar los aplausos del público.

Bien la orquesta. La obra gustó y es natural que así fuera, pues es una joya del teatro lírico moderno.

Para esta noche está anunciada la función siguiente:

EL ANILLO DE HIERRO

Entrada general UNA peseta. A las ocho y media en punto (hora oficial).

BRETON

Muy conocida de nuestro público la obra que representó anoche y sin nada que hiciera fijar la atención en los actores, poco puede decirse de la representación.

El público aplaudió, como siempre, las contradicciones con visos de paradoja de *El loco Dios* y salió muy satisfecho del teatro.

El señor Echaide á ratos vulgarizaba hasta convertirlo en un curial, el tipo de Gabriel Medina y otras veces lo elevaba á la categoría de un loco sublime. Diaz de Mendoza, Pepe González y otros actores, entienden este papel y toda la obra de diferente manera.

La verdad es que no es fácil saber quién está en lo cierto.

La señora Aranaz estuvo muy bien. Los demás actores, cumplieron

Para esta noche se anuncia el beneficio de la señora Aranaz, con el grandioso drama

LA DAMA DE LAS CAMELIAS

Entrada general UNA peseta. A las ocho y media en punto

TOROS EN VALLADOLID

En Valladolid se verificará hoy la primera corrida de toros, de Muruve, á cargo de los espadas Fuentes y Machaquito.

El 18 la segunda, toros de Carreros, por los espadas Fuentes y Montes

El 19, tercera corrida, Veragua, espadas Fuentes y Machaquito.

El 20, cuarta corrida. Cámara, espadas, Fuentes, Montes y Machaquito.

TELEGRAMAS

Descarrilamiento

Madrid 17.-El Gobernador de Teruel telegrafía que, cerca de la estación de Plon, en la línea férrea de Utrilla á Zaragoza, ha descarrilado un tren de servicio.

Efecto del accidente, ha muerto el conductor Sebastián Guevara, que quedó aplastado entre los topes de dos wagones.

Combinación de obispos

Madrid 17.-Entre el Gobierno y la Nunciatura se ha ultimado una combinación de obispos, para cubrir las vacantes que existen.

Asegúrase que el señor Menéndez Conde, obispo de Tuy, irá á Salamanca, pasando á Oviedo el padre Valdés, electo de esta diócesis.

A Ciudad Real irá el señor Manso, obispo de Orihuela, y se cubrirían las vacantes que quedasen en esta forma: á Tuy, el señor Ruano, actual obispo de Barbastro; á esta diócesis, el deán de la catedral de Madrid, y á Jaca, don Salvador S. Valdepañas, dignidad de Toledo.

Homicidio

Madrid 17.-Anoche cuestionaron en la calle de Alcalá Enrique Burgos, dueño de una cervicería establecida en la calle del mismo nombre y un tabernero llamado Cipriano García.

Aquél disparó un tiro contra su contrincante, dejándolo cadáver.

La cuestión fué motivada por un perro.

Gracias

Madrid 17.-De Roma dicen que, con motivo del natalicio del Príncipe heredero de Italia, se han concedido muchas mercedes, figurando entre ellas un indulto general para los reos por delitos políticos.

De viaje

Madrid 17.-Ha llegado á San Sebastián el Ministro de la Guerra que permanecerá tres días en aquella capital.

En Consejo

Madrid 17.-Aseguran los ministros que de no ocurrir algo extraordinario, no se celebrará Consejo de Ministros hasta mediados de la semana próxima.

Preocupación

Madrid 17.-Parece que el señor Maura se preocupa seriamente del grave problema de las subsistencias y estudia las medidas de policía é higiene que pueden adoptarse para evitar la adulteración de los alimentos, campaña para la cual, tanto él como el ministro de la Gobernación, excitarán el celo de las autoridades de esta Corte y de provincias.

No hay prórroga

Madrid 17.-Hablando del reglamento de alcoholes, ha dicho el señor Maura que empezará á regir en 1.º de Octubre, pues no es posible acceder á las peticiones recibidas por el Gobierno para que se prorrogue la fecha de su implantación.

Un desaire

Madrid 17.-Cuando se empiece la segunda legislatura, las minorías parlamentarias parece que no están dispuestas á votar al señor Romero Robledo presidente de la Cámara popular.

Están decididas á ratificar con su conducta en la votación presidencial los

tres votos de censura que han redactado durante la primera legislatura contra el señor Romero Robledo.

Un banquete

Madrid 17.-Los senadores que varanean en San Sebastián, preparan un banquete en honor de Azórraga.

Se celebrará mañana por la noche y asistirán al acto los ministros de Agricultura y Guerra.

Buque ruso

Madrid 17.-En Vigo ha fondeado el crucero ruso *Terek*.

Su comandante bajó á tierra para cumplimentar á las autoridades y telegrafiar al Czar.

Desórdenes

Madrid 17.-De Roma telegrafían que en Bugara han ocurrido nuevas colisiones entre los carabineros y los campesinos, resultando muchos heridos de ambas partes.

Se trabaja por los anarquistas para conseguir que se plantee la huelga general.

Querrela

Madrid 17.-De Coruña telegrafían que el fiscal de aquella Audiencia ha presentado una querrela contra Lerroux, por los ataques que éste dirigió en el último mitin celebrado en aquella capital, á las instituciones, á la propiedad y á la guardia civil.

Maniobras

Madrid 17.-Del Ferrol dicen que mañana zarpará de aquel puerto la escuadra de instrucción, con objeto de hacer maniobras en alta mar.

Dimisión

Madrid 17.-Telegramas de San Petersburgo dan cuenta de que el ministro de Marina de Rusia ha presentado su dimisión.

Un preso

Madrid 17.-En Barcelona ha sido preso un cartero que, en combinación con varios timadores, les entregaba certificados que facilitaban sus fechorías.

¿Harotismo ó barbarie? Madrid 17.-De San Francisco de California telegrafían que, entre la colonia japonesa residente en aquella capital, se ha formado un complot para volver por medio de la dinamita el buque de guerra ruso *Neva*, anclado en aquel puerto.

El coronel ruso se enteró del proyectado atentado y pudo evitarlo.

Se ejerce gran vigilancia alrededor del buque.

Protesta

Madrid 17.-De Vinsroz telegrafían que las sociedades obreras de aquella capital andan buscando firmas en las demás provincias, para protestar contra la clausura de los centros obreros.

Si su protesta no fuera atendida, pondrían la huelga general.

El campeonato

Madrid 17.-De San Sebastián telegrafían que en los ejercicios de campeonato de equitación, obtuvo el primer premio el capitán francés Daguilión y el segundo el teniente español don Gregorio García.

Han llegado á aquella capital los oficiales portugueses que han de tomar parte en la carrera internacional.

RIVERA.

SE ARRIENDA la mitad de la Alameda de Cantapino, compuesta de mil cien hectáreas de tierra de labor, doscientas cincuenta de pasto, huerta, vinedo, casa y dependencia. Para más detalles, dirigirse á su dueña doña Jesusa G. de L'ano, en Peñaranda de Bracamonte.

FOTOGRAFIA J. Poujade

Dr. Riesco, 62. (antes Toro) Nuevas POSTALES AL PLATINO-BROMURO Antigua y acreditada casa con premios y medallas de oro en todas las Exposiciones. 15-8

VENTA DE CASA

La del número 8 de las Peñuelas de San Blas: De su precio y condiciones dará razón el procurador señor Durán. 6-6

Coto redondo

Se vende uno cerca de Valladolid. Informará en aquella plaza con Anselmo Allué. 15-4

Venancio Gombau. -Fotógrafo

(antes en el Paseo de las Carmelitas) HOY CALLE DEL PRIOR, 18

MILORD CON JAQUITAS

Se vende uno en buen estado y con guarniciones. Informarán, viuda é hijos de F.García-Joyería.

Ama de cría

Se necesita para casa de los padres. En el Juzgado municipal informarán.

AVISO A LOS GANADEROS

La subasta de la biblioteca de la dehesa de Castellanos de la Cañada, propiedad del Marques de Castellanos, y de Monroy tendrá lugar únicamente en su Casa-Palacio en Salamanca, el día 23 del corriente.